

Des villages Potemkine pour le Président Macron



Article rédigé par *RT France*, le 23 octobre 2019

La légende dit que lorsque Catherine II visita la Crimée en 1787, son ministre Potemkine monta de toutes pièces des décors qui furent dressés sur le parcours de la visite de la tsarine. La réalité dit que lorsque le Président Macron visita Mayotte en 2019, ses fonctionnaires dégagèrent les rues de ses déchets et de ses innombrables clandestins. L'un comme l'autre repartit de sa visite avec l'impression du contentement. L'Histoire est un éternel recommencement...

Si le président est apparu tout sourire sur les chaînes d'information, l'ambiance sur l'île n'est pas aussi lisse. Mécontents de l'insalubrité ou réclamant des mesures de lutte contre l'immigration clandestine, des habitants se sont manifestés.

En déplacement dans les îles françaises de l'océan Indien durant quatre jours, le président Emmanuel Macron a été reçu en grande pompe à Mayotte ce 22 octobre. Mais les images diffusées en direct par les chaînes d'information en continue, montrant le locataire de l'Élysée tout sourire et collier de fleurs au cou, accueilli par une population enthousiaste, contrastent avec la mobilisation de certains habitants de l'île, mécontents. Ceux-ci dénoncent, entre autres, une immigration clandestine incontrôlée ou encore l'état de délabrement du département d'outre-mer.

Des manifestants pacifiques arrêtés

Particulièrement actif avant la venue présidentielle, le collectif des Citoyens de Mayotte avait ainsi appelé à manifester pacifiquement au passage d'Emmanuel Macron. «Quand il y a le président Macron eh bien notre île est propre, ce qui est assez inédit. On doit dire que d'habitude c'est extrêmement sale. On voit subitement que les services de la police et de la gendarmerie opèrent des ratissages quotidiens. Il n'y a pas un clandestin dans les rues et pour nous c'est assez surprenant car on se réapproprie notre espace public puisque tous les étrangers ont déserté les rues», expliquait à des journalistes Estelle Youssoufa, présidente d'un collectif de citoyens de Mayotte, avant la venue du chef de l'État.

Retrouvez l'intégralité de cet article sur [RT France](#).